

## Se dispara la inflación anual a 6.23% (El Financiero 10/12/08)

Se dispara la inflación anual a 6.23% (El Financiero 10/12/08) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 10 de diciembre de 2008 Es la cifra más alta desde junio de 2001. Suben precios 1.14% durante noviembre. En electricidad, gas doméstico y vivienda, principales alzas. · Inflación, en su máximo de 7 años La inflación anual de noviembre alcanzó su mayor nivel de los últimos siete años, mientras que en términos mensuales resultó la más alta en casi nueve años. El Banco de México (Banxico) informó que en ese mes la inflación general anual fue de 6.23 por ciento, la mayor desde junio de 2001, cuando se ubicó en 6.57 puntos porcentuales. Respecto a octubre, la variación fue de 1.14 por ciento, la inflación intermensual más alta desde enero de 2000, cuando fue de 1.34 por ciento. A excepción de septiembre, en 2008 la tasa anual de inflación ha seguido su trayectoria alcista: 3.70 por ciento en enero, 3.72 en febrero, 4.25 en marzo, 4.55 en abril, 4.95 en mayo, 5.26 en junio, 5.39 en julio, 5.57 en agosto, 5.47 en septiembre, 5.78 en octubre, y 6.23 en noviembre. Ante una posible contaminación de precios por choques de oferta, analistas de BBVA Bancomer manifestaron su pesimismo para el cierre de 2008 y el primer trimestre de 2009. Previeron que en febrero podría alcanzar su máximo nivel, de entre 6.3 y 6.4 por ciento, para empezar a bajar a partir de marzo, y cerrar el próximo año en 4.0 por ciento, lo cual supone que el Banxico modificaría su política monetaria después del primer trimestre. "De estabilizarse la paridad cambiaria, de continuar el ajuste a la baja en precios internacionales de insumos y de concretarse el ciclo de bajo crecimiento, no descartamos que el ritmo de bajada pueda ser acentuado hacia la segunda parte de 2009." Mientras, el Banxico señaló que el aumento de la inflación, de 0.45 puntos porcentuales entre octubre y noviembre, se debió principalmente al mayor ritmo de crecimiento en los precios de los bienes y servicios administrados, y de algunas frutas y verduras dentro del componente no subyacente. Este índice resultó el más elevado desde el cierre de 1998, luego de que el mes pasado tuviera un incremento mensual de 2.88 por ciento, con lo que en términos anualizados se ubicó en 8.20 por ciento -el nivel más alto desde diciembre de 2004-, y 1.15 puntos porcentuales por encima de la tasa anual de octubre. Productos agropecuarios El aumento anual del subíndice de los precios agropecuarios fue de 9.57 por ciento, 2.19 puntos más que en octubre; el de los administrados, de 8.50 por ciento, con un aumento de 0.42 puntos, y el de los concertados de 6.45 por ciento, mayor en 0.79 puntos. Las mayores alzas se dieron en jitomate, tomate verde y huevo; en las tarifas eléctricas (con un incremento anual de 9.12 por ciento), y en varios tipos de pasaje de transporte urbano. Sobre el índice de precios subyacente se informó que en noviembre aumentó 0.50 por ciento, con una variación anual de 5.52 por ciento, 0.19 puntos más que en octubre. El subíndice de las mercancías se elevó 6.8 por ciento (contra 5.85 por ciento en octubre), debido básicamente al incremento en el precio de los alimentos. A su vez, el subíndice de los servicios creció 5.01 por ciento, 0.17 puntos más que en el mes previo, ante el alza en loncherías, restaurantes y vivienda propia. El índice de precios de la canasta básica tuvo una variación mensual de 1.88 por ciento, nivel que no se veía desde ese mes de 2005. Su tasa anual fue de 8.28 por ciento, la más alta desde diciembre de 2000, cuando fue de 8.74 por ciento. n El Índice Nacional de Precios Productor (INPP) de mercancías y servicios finales, excluyendo petróleo, aumentó 0.68 por ciento. A tasa anual se ubicó en 7.52 por ciento, 0.32 puntos más que en octubre, por incrementos en algunos materiales para la construcción y productos del sector agropecuario.